

16 Provinces

Moyen-Ogooué/Département de l'Ogooué et des Lacs/Lambaréné/Santé/
Médicaments agréés par la Cnamgs

La nouvelle liste actualisée présentée aux prestataires de soins

Esaïe NDILOROU

Lambaréné/Gabon

LA nouvelle liste actualisée des médicaments agréés par la Caisse nationale d'assurance-maladie et de garantie sociale (Cnamgs) a fait dernièrement, à Lambaréné, l'objet d'un séminaire organisé par cette structure en faveur des médecins, responsables des pharmacies et officines, ainsi que d'autres personnes ayant la responsabilité de prescrire les médicaments aux patients. Le délégué provincial du Moyen-Ogooué a, dans son mot introductif, remercié les participants avant de présenter les trois modules du séminaire : la nouvelle liste des médicaments, le rappel des procédures de remplissage des feuilles de soins en évoquant les irrégularités et les motifs de rejets et, enfin, les nouvelles procédures d'octroi du statut Affection longue durée (ALD).

« Notre nouveau directeur général, Dr Renaud Allogho Akoué, après avoir fait le tour du plan quinquennal qui s'étend de 2018 à 2022, et lancé le système managérial qualité, a estimé que ces deux choses donnent l'assu-



Photo : Esaïe NDILOROU

Le médecin référent, Dr Christ Charden Douyi, exposant sur les nouvelles procédures mises en place par la Cnamgs.

rance à la clientèle. La satisfaction de l'assuré et aussi de tous les partenaires dans le mode dénommé "Aïssa 22" et le système "managérial 21"», a déclaré Franck Ondo.

Conférencier principal et médecin référent de la Cnamgs dans le Moyen-Ogooué, le Dr Christ Charden Douyi a, à l'aide d'un rétroprojecteur, présenté la nouvelle liste des médicaments. Laquelle en compte 1413 dont 665 génériques, soit 47% des produits agréés. Contrairement à la liste 2015 qui n'affichait que 18% de génériques.

Pour lui, cette liste fait non seulement la promotion du médicament générique, mais également l'objet d'une révision des taux de



Photo : Esaïe NDILOROU

Les participants.

prise en charge des différents médicaments. « En effet, dans un objectif de

maîtrise des coûts de santé publique, les génériques, qui offrent la même efficacité

que les spécialités, mais à moindre coût, sont désormais pris en charge à hau-

teur de 80%-90%, voire 100%, contrairement aux princes qui, eux, sont revenus à 50% », a souligné le toubib.

« S'agissant des procédures de remplissage des feuilles de soins, a-t-il renchéri, beaucoup d'irrégularités ont été constatées lors des contrôles. Il était donc question pour la Cnamgs d'attirer l'attention des prestataires pour faire preuve de rigueur lors du remplissage des différents bordereaux de soins, afin d'éviter les rejets. »

Le Dr Christ Charden Douyi a fait cette autre révélation: « c'était aussi l'occasion pour la Caisse de prendre les nouvelles procédures d'octroi de statut particulier aux assurés porteurs d'Affection longue durée (ALD) dont la prise en charge est assurément plus étendue. »

La phase de questions-réponses a permis aux participants d'affiner leur compréhension des nouvelles procédures initiées par la Cnamgs, pour satisfaire sa clientèle, quand bien même certains s'en sont montrés quelque peu dubitatifs.

Mais du côté de la Caisse, l'on veut paraître confiant : « la Cnamgs est sur la bonne voie », a lâché le délégué provincial à ses hôtes.

Ogooué-Lolo/Département de la Lolo-Bouenguidi/Koula-Moutou/Santé/Centre hospitalier régional Paul Moukambi

Vers une décrispation du climat

C-M. M.

Koula-Moutou/Gabon

A l'issue de l'assemblée générale tenue le 7 mars 2019, au Centre hospitalier régional Paul Moukambi, les antennes provinciales du Syndicat national de la main-d'œuvre non permanente de la santé (Synamops) et celle du Syndicat national du personnel de santé (Synaps) avaient décidé de durcir le mouvement d'humeur enclenché le 22 février, du fait du non-respect des engagements pris par la direction générale de l'hôpital. Engagements relatifs à l'achat de médicaments, de réactifs, de nourriture pour les patients internés, et la promesse de paiement de l'avance sur la dette relative aux primes des personnels.

A cet effet, un comité de suivi du cahier des revendications avait été mis en place, sous l'autorité de la gouverneure de la province, Marie-Françoise Dikoumba. C'est dans ce



Photo : Claude-Médard Minko

La gouverneure Marie-Françoise Dikoumba remettant au représentant du personnel, un lot...

cadre que, depuis le 27 mars 2019, certains points de revendications ont commencé à trouver un début de solutions.

C'est le cas du volet lié à l'achat des médicaments dont une bonne partie a été remise dernièrement aux syndicalistes par l'autorité provinciale, Marie-Françoise Dikoumba, à l'esplanade du Centre hospitalier régional, en présence du directeur régional de santé du centre-est, Gilbert Ngombi, et des auxiliaires de commandement. Le secrétaire provincial du



Photo : Claude-Médard Minko

... des médicaments, l'une des revendications des agents.

Syndicat national des personnels de santé, Emmanuel Mougngué, a réceptionné symboliquement le lot de médicaments. Au nom des personnels de santé de l'hôpital, du reste en grève, il a remercié le gouverneur pour son implication dans la recherche des solutions au conflit qui les oppose à leur direction générale. Non sans rappeler à la première autorité administrative de la province, les attentes du personnel quant à la satisfaction des autres points inscrits dans le cahier des revendications.



Photo : Claude-Médard Minko

Marie-Françoise Dikoumba au milieu des représentants du personnel et des auxiliaires de commandement.